
 
 
   
 

 

 
 

     
       

     
 Schriftliche Frage an die Bundesregierung 
 hier: Arbeitsnummer 9/248 
  

     
       

Sehr geehrte Frau Kollegin, 

 

Ihre Frage beantworte ich wie folgt: 

 
Frage Nr. 9/248: 
 
Wie viele junge Menschen haben nach Kenntnis der Bundesregierung jährlich eine 
Jugendleitercard (Juleica) erworben und wie viele junge Menschen verfügten nach 
Kenntnis der Bundesregierung durchschnittlich über eine gültige Juleica (Bitte jeweils 
aufschlüsseln nach Kalenderjahren ab 2010)? 
 
Antwort: 

 

Der Bundesregierung liegen erst ab dem Jahr 2013 Kenntnisse sowohl über die Zahl der 

Kartenausstellungen als auch über die Zahl der gültigen Juleicas vor. Für die Jahre 2010 

bis 2012 liegt uns nur jeweils eine der beiden Zahlen vor. Ein Teil der Auswertungen be-

ruht auf Hochrechnungen, es kann daher kleine Abweichungen zu den reellen Zahlen 

geben. 
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SEITE 2 Die Zahlen stellen sich wie folgt dar: 

 

Jahr Zahl Kartenaus-

stellungen 

Gültige Juleicas 

(Stichtag 31.12.) 

2010 
 

105.500,00 

2011 27.313,00 
 

2012 29.484,00 
 

2013 30.654,00 87.451,00 

2014 30.814,00 90.876,00 

2015 31.049,00 92.517,00 

2016 32.562,00 94.425,00 

2017 32.145,00 90.521,00 

2018 31.662,00 96.369,00 

2019 32.786,00 96.593,00 

2020 20.164,00 114.492,00* 

2021 20.782,00 73.195,00 

*Alle Juleicas wurden 2020 aufgrund einer Corona-Sonderregelung automatisch verlängert, so 
dass diese Zahl nur bedingt aussagekräftig ist.  
 

Bis Ende Juli 2022 wurden ca. 21.000 Juleicas ausgestellt.  

Wenn man die Zahl der gültigen Juleicas betrachtet, wird deutlich, dass die 2022 im Ver-

gleich zu den Coronajahren 2020 und 2021 wieder gestiegenen Druckzahlen die fehlen-

den Ausbildungen und Kartenausstellungen der vergangenen beiden Jahre nicht kom-

pensieren können: Während vor der Pandemie normalerweise fast 100.000 Personen 

eine gültige Juleica besaßen, sind es aktuell nur etwa 70.000 Karten-Inhaberinnen und 

Karteninhaber. Dies verdeutlicht den coronabedingten Mangel an ehrenamtlichen Ju-

gendleiterinnen und Jugendleitern.  



 

 

SEITE 3 Die Bundesregierung hat daher 2022 zur Stärkung und Weiterentwicklung der Juleica 

sowie zur Wieder- und Neugewinnung Ehrenamtlicher zusätzliche 1,5 Millionen Euro 

zur Verfügung gestellt.  

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

Sven Lehmann 


